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Les infos d’octobre 2013

Chers ami(e)s, 

J’aimerais tout d’abord profiter de cet édito pour revenir sur l’assemblée 
générale du 1er octobre dernier. J’ai beaucoup apprécié les dialogues et la 
qualité des échanges durant cette soirée.
Il est en effet de mon point de vue essentiel que nous communiquions 
régulièrement entre nous sur nos attentes et sur l’avenir de notre club, afin  
de faciliter les décisions du comité qui connaîtra mieux les idées des 
membres.
Dès le 5 novembre, un nouveau stammtisch servira à débattre sur 
quelques sujets tel que le financement de notre club par exemple. 
Essayons de venir nombreux à cette occasion, car chacun d’entre nous 
doit pouvoir exprimer son opinion.
 
L’ouverture vers les autres cultures sera aussi un point fort de cet 
automne : la visite de la grande mosquée de Strasbourg, un exposé sur la Chine en octobre et une soirée 
Student Exchange en novembre nous permettent de nous sortir de notre quotidien. Merci aux organisateurs et 
aux intervenants !
 
Enfin j’aimerais souhaiter la bienvenue à Virginie Muhr, nouvelle membre de notre club. Le recrutement 
féminin est une priorité de l’année et je me permets de vous indiquer que j’aimerais profiter de la soirée sur 
l’Art Contemporain du 21 janvier 2014 pour que nous invitions des femmes que nous connaissons autour de 
nous afin de leur faire découvrir l’esprit d’une soirée Rotarienne.
 
Merci à tous pour votre soutien !
	 	 	 	 	 	 	 	 Patrick

DATES A RETENIR

Mardi 19  Novembre 
Soirée des Students Exchange

Mardi 17 Décembre
Fête de Noël du Club

Vendredi 4 Février 2014
Espoir en tête :
«Dans l’ombre de Mary»

Notre é tud ian te 
d ' é c h a n g e e s t 
"comme un poisson 
dans l'eau" dans son 
nouveau milieu.  Ce 
qui va de soi pour 
une brésilienne !
A p rè s avo i r é t é 
accueillie le 23 août 
par la famille Meyer 
de Zel lwi l ler, sa 

f ami l l e d ' accue i l 
jusqu'à Noël (leur fille Louise était étudiante 
d'échange au Brésil en 2011-2012),  elle a été 
adoptée par notre c lub lors de la 
sympathique journée du président du 25 
août.
Elle sera aussi des nôtres tous les mardis midi 
et lors de visites   comme la très intéressante 
visite de l'exposition Qin, à Berne où notre 
ami Luc et sa famille l'avaient prise en 
charge et la visite de la mosquée où elle était 
sous la responsabilité d'Hubert.
Au niveau du district, en compagnie des 
autres  étudiants  d’échange, un vaste 

programme d'activité est   prévu, toute 
l’année.
Rien que pour le premier trimestre Bruna 
participera à trois  Week-End  de formation 
et découvertes de la région.  Nous en 
parlerons plus longuement lors de la soirée 
"jeunes" du 19 novembre. 
Quant à sa scolarité, elle a intégré avec 
enthousiasme une 1ère l,  au lycée Koeberle 
avec une exigence très louable de 
l’apprentissage de l'allemand.
Outre la présence souriante de Bruna qui 
apporte une note de jeunesse, notre club 
favorise, par cet échange de cultures, la paix, 
l'entraide et la compréhension entre les 
peuples. 
Avide de découvertes et de contacts,  je vous 
encourage à inviter Bruna pour une soirée, 
un W-E ou plus.  Contactez-la par mail 
bruna_ribeiiro@hotmail.com ou texto au 
07.81.75.01.84  et tenez-moi informée de la 
démarche au 06.12.20.33.05

Michèle, responsable «Student exchange» ainsi que 
Daniel Zaepfel

Bruna,	  étudiante	  d’échange

mailto:bruna_ribeiiro@hotmail.com
mailto:bruna_ribeiiro@hotmail.com


1er	  octobre	  2013	  -‐	  Assemblée	  Générale	  du	  club

Patrick a présidé d’une main de maître l’Assemblée générale du 
club qui s’est tenue au siège. La quasi totalité des membres 
étaient présents ou représentés.

Après le rapport moral présenté par Jean-Marie, Past-Président 
les  comptes et le budget ont été présentés  par Pierre et adoptés à 
l’unanimité.

Le versement à la Fondation à raison de 80 € par membre et le 
versement de 800 € à Polio + ont également reçu l’accord du 
club. Pour financer les dépenses des actions non couvertes par 
des  «évènements» il a été décidé qu’un appel à un don 
exceptionnel par membre serait sollicité en début de l’année 
prochaine.

Les membres ont pu largement exprimer leurs idées sur les 
différents points, l’ambiance de l’assemblée étant très conviviale.

Le PV officiel de la réunion sera transmis par Vincent.

Michèle, Jean-Marie, Francis et Jacques ont représenté le club à 
la Convention Internationale de Lisbonne en juin dernier,  le 
fanion souvenir a été remis à Patrick.

Le point le plus important fut l’élection du Président 2014-2015.
Vincent qui s’est porté candidat a été élu à l’unanimité et le club 
l’a assuré de son soutien pendant son année de présidence.

Vincent ROTH, Président élu
année 2014-2015

8	  octobre	  2013	  -‐	  «Trois	  minutes»

De nombreux membres  assistaient à cette réunion qui a permis  la 
présentation des trois  stagiaires  soutenues par notre club et  qui vont 
suivre le stage RYLA au Schnepfenried ce mois-ci.
Les futures rylaciennes, de gauche à droite :

Louise BURKEL - Marina SCHEER - Marion NEUKAM

         

Elles se sont présentées à tour de rôle en parlant de leur 
formation, du poste qu’elles tiennent actuellement et de ce 
qu’elles attendent du RYLA.

Patrick donne la parole au président du RC Strasbourg 
Cronenbourg en visite dans notre club. Il a présenté son très 
jeune club, charté en juin 2013.

Ce fut l’occasion du traditionnel échange de fanions



Avec la visite de la Grande Mosquée de 
Strasbourg, organisée par Francis, nous 
avions trois raisons pour nous émerveiller :

1) la qualité de notre guide, Mohamed 
LATAHY,

2) l’édifice cultuel
3) la célébration de l’Aïd el-Kébir

1) C’est Francis qui nous  a présenté 
Mohamed LATAHY. Ancien président du 
culte musulman d’Alsace, il cumule 
plusieurs fonctions.  Il est libraire à la 
FNAC, aumônier des hôpitaux et très 
impliqué dans  le dialogue inter-religieux. Il 
se distingue à la fois  par sa culture et sa 
simplicité.

La Grande Mosquée a nécessité de longues 
études, son architecte est PORTOGUESE, 
un des plus grands spécialistes au monde.

La mosquée marque par sa sobriété alliant 
la tradition et la modernité.

L’extérieur comporte un dôme qui verdira 
avec le temps, serti dans d’immenses 
pétales. 

L’intérieur surprend par sa simplicité. Il se 
présente sous forme d’une immense salle 
où peuvent prier plus de 2500 fidèles ainsi 
qu’une tribune réservée aux femmes.

Le même motif décoratif «la croix de 
Salomon» de forme octogonale se retrouve 
partout.  Toute la partie décorative a été 
réalisée par des  artisans de Fès (Maroc). Le 
haut des  murs  est ornés d’une frise en 
lettres arabes signifiant «Dieu est lumière».

Deux éléments retiennent l’attention :

- le Minbar, escalier en bois sculpté de 
motifs floraux, destiné à mieux faire 
entendre la voix de l’imam 
 

        
- le Mihrab, alcôve très joliment décorée de 
motifs sculptés rappelant le miel et la 
nature.

Le prix de la construction de la mosquée 
avec les systèmes de surveillance s’élève à 
douze millions  d’euros. Les frais de 
fonctionnement s’élèvent à huit cent mille 
euros par an.

3) Nous avons eu la chance d’assister au 
deuxième jour (il y en a trois)  de la fête du 
sacrifice, l’  Aïd el-Kébir rappelant la 
soumission d’Abraham à Dieu, prêt à 
sacrifier son fils Ismael.
Cette fête est avant tout, une fête de 
fraternité et de partage (cadeaux aux 
enfants). Le mouton n’est pas obligatoire, 
en revanche le musulman apporte une 
grande importance à la lutte contre la 
pauvreté.

La soirée s’est achevée, comme il se doit,

par un excellent couscous chez Ali Baba 
(nous n’avons pas été volés !)

et Mohamed nous a offert un superbe plat 
de pâtisseries marocaines, nous avons ainsi 
participé, à notre niveau, à la fête de l’Aïd.
	 	 	 	 Francis

15	  octobre	  2013	  -‐	  Visite	  de	  la	  Grande	  Mosquée	  de	  Strasbourg



22	  octobre	  2013	  -‐	  	  FesGval	  de	  Géographie	  de	  Saint-‐Dié

A la demande de Patrick, absent,  Michèle 
préside la réunion .

Quelques informations :

- Des nouvelles de Théo et Corentin : ils 
vont bien, passent en seconde et viennent 
d'avoir le premier prix national "Collège-
handicap" en spor t ! ! ! ! épreuve 
sarbacane, note 19 ! 

- Quant au séminaire Fondation - Effectif - 
Image Publique du 12 octobre, avec la 
participation d’une centaine de membres, 
Jacques et Michèle ont pu témoigner de 
s o n e x c e l l e n t d é ro u l e m e n t ave c 
d'intéressantes  informations  dans  le 
domaine de l'image publique (nouvelle 
charte rotarienne) et Fondation (évolution 
et nouveaux formulaires pour les 
demandes de subventions).

- Pierre Weill propose une soirée concert le 
7 décembre  avec les  "Choeurs russes "(voir 
doodle).

- Michel Guyon infor me que les 
restaurateurs  se mobilisent le 4 novembre 
aux Tanzmatten pour les "Restos de cœur 
" et que la vente annuelle de la 
"choucroute solidaire" le 19 octobre, à 
Krautergersheim   est, comme tous  les ans, 
au profit de l'association de Dambach "Une 
école, un avenir"ou s'investit notre ami  
Daniel Zaepfel 

- Enfin, après  quelques réflexions sur 
l’écotaxe par notre spécialiste Raymond 
Graff, le conférencier du jour, Jean-Marie 
nous  parle du Festival International de 
Géographie de St Dié (FIG).

Extraits de conférences du FIG 2013 :
La Chine, une puissance mondiale ?

Une puissance mondiale mais encore 
«émergente».
Ce qui  caractérise la Chine c'est bien sa 
dualité : une Chine  arrosée par la 
mousson  qui concentre, avec l'Inde, les 
plus fortes concentrations humaines du 
monde, et une Chine sèche très peu 
peuplée.
Elle se retrouve dans l'idée que nous avons 
de la Chine. Grande puissance, elle l'est 

par les  chiffres  absolus :  1ère puissance 
mondiale pour la population,  3ème pour la 
surface, 2ème pour le PIB, 1ère pour les 
réserves de change etc.… Mais  répartis 
entre ses habitants,  elle fait partie des pays 
plutôt en voie de développement et pas très 
riche, 87ème pour le PIB, 109ème pour le 
revenu.

Ses problèmes sont graves :  surcharge 
démographique, urbanisation galopante, 
sex-ratio déséquilibré, pollution, manque 
de terres, manque d'eau… 

Elle engrange 1/3 des réserves de change 
du monde mais n'est pas encore une 
puissance financière.  Le yuan sous évalué 
est appelé à devenir une monnaie 
internationale majeure.

Son ambition est de devenir la première 
puissance économique du monde et la 
première pour l'innovation.

L a C h i n e e s t à u n t o u r n a n t 
actuellement
E l l e d o i t c h a n g e r d e m o d e d e 
d é v e l o p p e m e n t e n r a i s o n d e s 
transformations sociales en cours  (dont le 
développement rapide d'une classe 
moyenne)  ;  les années à venir seront plus 
difficiles.

La France, l'Afrique et la Chine. 
Les Français  sont partis en retard à la 
conquête du marché chinois  surtout les 
PME peu représentées  par manque de 
formation entre autres (France 16ème. 
Italie : 6ème).

Il s'agit d'être au top technologiquement, 
d'entretenir des relations personnelles  en 
respectant les us et coutumes locales.
Quant à la «France-Afrique» elle est en 
train de devenir la «Chine-Afrique». Plus 
d'un million de Chinois installés sur ce 
continent, enjeu stratégique pour l'avenir. 
Infrastructures contre matières premières 
mais peu de transfert technologique ;  tout 
est chinois

La Chine et ses voisins (16 pays !)
S'il n'y a plus de problème sur ses marges 
Nord et Ouest, la frontière sud de la Chine 
avec le puisant voisin, l'Inde, est source de 
conflits depuis  la conquête du Tibet par les 
Chinois en 1950 (3500 Km de frontières 
communes). Après la guerre sino-indienne 
de 1962, les  contentieux sont le nord 
Cachemire Chinois et Arunachal Pradesh 
(Nord Est) indien. La Mer de Chine,  voie 
commerciale majeure, riche en pétrole et 
gaz) est désormais  passée sous influence 
chinoise mais sous  la surveillance des 6 
pays riverains avec leurs sous marins, 
frégates et autres.

Dans l’avenir, quel avenir politique ?
Le PCC parviendra-t-il à mener les  grands 
changements à venir ?  Selon un rapport 
secret divulgué à Hong Kong, repris  par  le 
journal «Le Monde» début octobre ;  le 
PCC est menacé par 7 périls : 
- des valeurs occidentales : 

-‐ les  valeurs universelles prônant 
les droits de l’homme,
-‐ l’indépendance des médias,
-‐ la société civile,
-‐ les droits des citoyens,
-‐ l’indépendance de la justice,

- des périls chinois :
-‐ les  critiques « nihilistes  » des 

erreurs du Parti,
-‐ la classe capitaliste privilégiée…

En conclusion
La Chine est à un tournant de son histoire, 
la montée des revendications, les crises 
écologiques, le ralentissement de la 
croissance économique, les  défis de 
l’urbanisation en ajoutant l'incapacité du 
PCC à gérer ce tournant pourraient faire 
de l’Empire du Milieu un géant aux pieds 
d’argile. 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Arunachal_Pradesh
http://fr.wikipedia.org/wiki/Arunachal_Pradesh


29	  octobre	  2013	  -‐	  Visite	  de	  l’entreprise	  HAGER	  à	  Obernai

Nous étions nombreux à avoir répondu à 
l’invitation de Patrick pour visiter le centre 
de Production HAGER à Obernai.

Nous avons été reçus par M. METZGER 
Jacky, Directeur Industriel du site.

Un exposé, PPT à l’appui dans une 
superbe salle de conférence, nous a permis 
de mesurer l’importance de l’entreprise et 
son dynamisme dans l’innovation pour 
maintenir la compétitivité de la production 
en France.

H a g e r G ro u p c o m p t e p a r m i l e s 
fournisseurs  leaders de solutions  et de 
services pour les installations électriques 
dans les  bâtiments résidentiels, tertiaires et 
industriels. 

Pour développer et mettre en œuvre ses 
solutions, Hager Group se fonde sur le 
savoir-faire de spécialistes expérimentés.

La marque Hager représente le cœur de 
métier de l’entreprise. Elle couvre une 
large gamme de produits et de services, de 
la distribution d'énergie électrique à la 
gestion technique des bâtiments en passant 
par le cheminement de câbles et les 
dispositifs de sécurité.

Les marques  Berker, Daitem  et Diagral 
ainsi qu'Efen et Elcom font également 
partie de Hager Group. L’entreprise 
rassemble ainsi  toutes les  compétences 
nécessaires pour développer des produits, 
des  systèmes et des services innovants  à 
destination des bâtiments intelligents. 

En étroite collaboration avec les clients 
tertiaires ou électriciens, le groupe mise sur 
des  sujets  d'avenir tels que la mobilité 
électrique, le maintien à domicile 
«Ambient Assisted Living» qui permet de 
faciliter le quotidien de personnes âgées  ou 
dépendantes par une gestion intelligente 
du bâtiment, ou encore l’efficacité 
é n e r g é t i q u e d a n s l e s  b â t i m e n t s 
communicants, qui offrira un confort accru 
tout en consommant moins d'énergie.

Le point de convergence de la plupart de 
ces technologies est le tableau de 
distribution, produit phare de l’entreprise 
depuis ses débuts.

Les  fondements  de l’entreprise Hager 
Group ont été posés en 1955 par deux 
frères, Hermann et Oswald Hager,  et leur 
père Peter. Jusqu'à aujourd'hui, Hager 
Group reste une entreprise indépendante 
gérée par les  membres de la famille Hager. 
Son siège se situe à Blieskastel en Sarre.
La forme juridique de l'entreprise est la 
société européenne (Societas  Europaea, 
SE), ce qui souligne tant ses  racines 
européennes que son attachement à la 
diversité culturelle.

Hager Group est aujourd’hui présent dans 
le monde entier : 11.400 collaborateurs 
(2.000 à Obernai)  réalisent un chiffre 
d’affaires de 1,6 milliards d’euros  (2012). 
Les composants et les  solutions du groupe 
sont produits sur 22 sites répartis dans le 
monde entier, et ses clients leur font 
confiance dans plus de 80 pays.

L’entreprise construit actuellement à 
Obernai un nouveau "forum" représentant 
un investissement de 15 millions d’euros.
Ce bâtiment, d’une surface utile de 6 875 
m², sera le lieu où seront accueillis  les 
clients en formation, les grossistes  et les 
installateurs,  ce qui représente environ 
10.000 personnes par an.

Le nouveau " forum" comprendra 
également une cafétéria et des espaces 
d’exposition et de conférence. Des bureaux 
pour 70 salariés impliqués  dans  des 
activités  de formation et d’innovation sont 
également prévus.

Après  avoir répondu aux nombreuses 
questions posées, M. METZGER nous a 
invité à le suivre dans les ateliers après 
nous  avoir équipés  d’écouteurs, ce qui s’est 
avéré très efficace pour comprendre ses 
explication sur les lieux de travail.

Les photos, mieux que des mots, restituent 
ce que nous avons vu

L’atelier injection

Atelier de découpe

Atelier d’assemblage

Zone de communication

La discussion à pu se poursuivre dans un 
cadre convivial, Monsieur METZGER 
ayant accepté de se joindre à nous pour le 
restant de la soirée.

Patrick n’a pas  manqué de le remercier 
chaleureusement au nom du club car ce 
type de visite est une mine d’informations 
pour les  rotariens  dont l’une des priorités a 
toujours  été l’amélioration des contacts 
professionnels.

L a s o i r é e s ’ e s t p o u r s u i v i e p a r 
l’intronisation de Virginie MUHR.

	 	 	 	 Jacques



29	  octobre	  2013	  -‐	  IntronisaGon	  de	  Virginie	  MUHR

Texte intégral du discours de Patrick

Chers amis,

J’ai le plaisir de 
présider cette 
réunion 
d’intronisation de 
Virginie Muhr.

Je suis  désolé, mais je vais maintenant 
considérablement monopoliser la parole, 
cumulant ce soir le rôle de président et de 
parrain ! 

J’appelle donc maintenant Virginie et 
Michèle à me rejoindre s’il vous plait.

Nous sommes ravis d’accueillir Virginie 
dans la grande famille du Rotary 
International.

Le Rotary c’est 1  200 000 membres à 
travers le monde qui perpétuent le rêve de 
notre fondateur Paul Harris.  Le chemin 
parcouru depuis la création du premier 
club en 1905 est éloquent. En 2012 nous 
comptions plus  de 34500 clubs à travers le 
monde, sur tous les continents. 

Cette force permet d’être très  efficace dans 
les  actions menées au niveau international 
en s’appuyant sur les  clubs locaux. Je 
rappelle qu’en tant que Rotarien, nous 
sommes invités  à participer à une réunion 
statutaire d’un club où que nous soyons 
dans le monde.

Les axes  principaux des actions du Rotary, 
bien résumés par notre président 
international 2013/2014 Ron Burton dans 
son slogan de l’année «  Agir avec le 
Rotary, Changer des vies » sont :

D’un côté la jeunesse : 2500 participants à 
des formations RYLA, 8000 lycéens 
passent une année complète à l’étranger 
grâce aux Rotary Youth Exchange, 25000 
clubs Rotaract et Interact à travers le 

monde, soit près de 500 000 jeunes entre 
12 et 30 ans.

D’un autre côté 6 axes stratégiques définis 
par le Rotary International : 
1) Paix et résolution des conflits
2) Prévention et traitement des maladies, 
dont l’éradication de la Polio est un 
exemple frappant de la ténacité dont fait 
preuve notre fondation (2 milliards 
d’enfants ont été vaccinés depuis 1978 
grâce au Rotary). En France, l’action 
espoir en tête, qui consiste à proposer une 
avant-première d’un film de Disney, a 
permis depuis 2005 de cumuler près de 
6 600 000 € pour la recherche sur le 
cerveau.
3) Eau et Assainissement
4) Santé de la mère et de l’enfant
5) Alphabétisation et éducation de base
6) Développement économique et local
Chaque président, élu pour une année et 
la commission dirigeante du club décident 
dans son club quels axes seront privilégiés 
durant l’année de gouvernance. 

C’est donc avec plaisir que je t’annonce 
Virginie que tu auras aussi  l’occasion 
d’exercer cette fonction promise au moins 
une fois à chacun d’entre nous.

Cette dynamique permet d’ouvrir nos 
clubs à tous  les tendances du club et 
d’assurer une diversité d’actions à travers 
le temps.

Tout l’état d’esprit du Rotary se résume en 
une petite phrase : Servir d’abord !

Servir d’abord, c’est le point commun entre 
toutes les  actions menées à travers  le 
monde.

L’état d’esprit des rotariens se résume dans  
notre jargon par le critère des 4 
questions qui doit guider nos décisions au 
quotidien. Je les connais bien entendu par 
cœur, mais je préfère les lire pour être 
certain !
- Est-ce conforme à la vérité ?
- Est-ce loyal de part et d’autres ?
- Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté 
réciproque et de créer des relations amicales ?
- Est-ce bénéfique à tous les intéressés ?
Virginie, l’ensemble des membres de notre 
club ont soutenu ta candidature, car nous 
sommes convaincus que ces valeurs te 
guident au quotidien.

 

En tant que parrain, il m’incombe 
maintenant de te présenter en quelques 
mots.

C’est lors d’une soirée de création d’un 
réseau départemental de dirigeants 
d’entreprise organisée par la CCI du Bas-
Rhin, que nous avons fait connaissance.

Je ne sais plus comment nous sommes 
arrivés  à évoquer le Rotary, mais c’est assez 
rapidement que tu as fait preuve d’un vif 
intérêt pour notre organisation.

Ta sympathie et ton intérêt pour les  autres 
ont tout de suite été remarqués et 
correspondent tout à fait aux valeurs de 
notre club. Tu as  pu te rendre compte de 
l’état d’esprit de notre club en participant à 
notre cérémonie de passation de pouvoir 
début juillet.

Cette soirée était idéale pour une première 
car el le  t ’a permis de prendre 
connaissance à la fois des réalisations 
2012/2013 sous la présidence de Jean-
Marie Montavon que tu avais  déjà croisé 
lors de tes études. Ensuite tu as  pu 
participer à quelques réunions,  visite de la 
station d’épuration du Val de Villé,  soirée 
sur les biotechnologies par exemple. 

Il est vrai que l’assiduité est un facteur 
important du Rotary, mais tout le monde 
est conscient que les contraintes et priorités 
profess ionnel les  sont encore p lus 
importantes. C’est pourquoi, même si nous 
incitons tout le monde à être le plus 
présent possible, nous sommes bien 
e n t e n d u t r è s t o l é r a n t s q u a n t à 
l’absentéisme. 

Jacques nous propose tous les mois un 
bulletin du club pour permettre à tout le 
monde de suivre le contenu des différentes 
réunions.  Ceci doit permettre de garder le 
contact avec l’actualité du club quelle que 
soit l’assiduité.

Vous remarquerez que je place au fur et à mesure 
discrètement les engagements pris par un  nouveau 
membre vis-à-vis du Rotary.

Cela me fait penser que je dois  te poser 
une question très importante qui fait partie 
du protocole d’intronisation  : as-tu été 
suffisamment informée par ton 
parrain des droits et devoirs que 
comporte la qualité de Rotarien ? Sois 
franche, si jamais  cela ne devait pas  être le 
cas je prendrais personnellement des 
mesures à son encontre !

Donc reprenons  ta présentation  :  Tu vis à 
Baldenheim  avec Christian Danguel, 
présent ce soir, et vos deux filles Morgane 
13 ans et Sophia 6 ans.



Vous êtes tous les deux chefs d’entreprise, toi à la tête de support 
ressources humaines qui consiste à être DRH à temps partagé et 
Christian est à la tête d’une entreprise de location de matériel 
professionnel.

Tu as longtemps été Responsable des  Ressources Humaines  pour 
la Filature à Mulhouse, mais l’entrepreneuriat devait sûrement 
plus correspondre à tes attentes professionnelles. En plus  de tes 
fonctions de DRH pour plusieurs  entreprises, tu es aussi 
formatrice au CNAM. Une jeune employée de BÜRKERT qui 
suit un master de RH est d’ailleurs une de tes élèves. Je te rassure, 
elle m’a dit du bien de ton intervention !

Tu es déjà très engagée dans la collectivité en tant que membre 
du conseil municipal de BALDENHEIM. Tu es suppléante du 
conseiller général du canton de Marckolsheim et élue à la 
Communauté de Commune de Sélestat.

Il est temps de préciser que ta candidature a été validée à 
l’unanimité dans notre club, malgré le fait que tu ne sois pas issue du 
Val de Villé. 

A l’origine tu as un DEA d’histoire,  qui t’a,  fort logiquement, 
conduit à être responsable du magasin PICARD à Sélestat. Je suis 
d’ailleurs étonné qu’en  ayant croisé la route de Jean-Marie tu n’aies pas choisi 
la géographie.

C’est donc chez PICARD que tu as découvert ta passion pour les 
ressources humaines  et c’est plus tard que tu as complété ton CV 
par un Master en gestion des ressources humaines. Tu parles 
anglais,  allemand, alsacien et as des  notions d’espagnol !  Ceci est 
très remarquable et prouve ton ouverture vers le monde.

Depuis très jeune,  à 40 ans, tu t’intéresses  à la musique et tu es 
passionnée de théâtre et de spectacle vivant.  Le sport est aussi 
important pour toi. J’ai noté que tu pratiques  le ski alpin, peut-
être que tu pourras  participer à notre traditionnelle sortie ski du 
mois  de janvier au Lac Blanc, qui a toujours été annulée par manque de 
neige !!

Tu as donc des  semaines bien remplies et nous sommes  heureux 
d’accueillir une personne dynamique dans notre club.  Ce 
dynamisme te permettra d’accepter les responsabilités que le club 
pourrait être amené à te confier (toujours aussi discrète l’insertion des 
phrases de la procédure d’intronisation !)

Nous sommes aussi ravis de doubler notre effectif féminin  ! Ceci 
était notre objectif  minimum cette année.

Au nom  de Paul Harris, des millions de Rotariens dont il a suscité 
la vocation, de notre président international, Ron Burton qui 
s’excuse de ne pas être présent ce soir,  de notre gouverneur Didier 
Rieber, représenté par son adjointe Michèle Schultz et des 
membres  de notre club, je te souhaite la bienvenue au sein de la 
famille du Rotary.

Patrick remet l’insigne du Rotary

Michèle remet l’annuaire des rotariens et le fanion du club
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